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Niederschrift 
zur Sitzung des Bauausschusses der Gemeinde Appen (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 13.09.2012 

 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

 Sitzungsende: 22:35 Uhr 

 Ort, Raum: Bürgerhaus Appen (Grootdeel), Hauptstraße 79, 
25482 Appen 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Werner Fitzner FDP   
Herr Torsten Lange CDU   
Herr Hans-Peter Lütje CDU Vertreter für H. Winkelmann  
Herr Jürgen Osterhoff FDP   
Herr Stefan Puttmann SPD Vorsitzender  
Herr Wolfgang Sablowski SPD   
Herr Alexander Sprick FDP   

Außerdem anwesend 
Frau Jutta Kaufmann FDP   
Frau Bärbel Pein FDP   
Frau Helga Schlichtherle CDU   
Herr Heinz Düsing SPD   
Herr Hans Martens SPD   

Protokollführer/-in 
Herr Uwe Denker   
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Hans-Joachim Ba-
naschak CDU 

  

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Nils Meins SPD   
Herr Stephan Winkelmann CDU   
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 31.08.2012 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Bauausschuss ist beschlussfähig. 
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Die Sitzung ist öffentlich. Nach Punkt 9 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit  
ohne Aussprache ausgeschlossen.      
 
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert: 
 
Herr Fitzner stellt den Antrag:  
TOP 3 und 4 im nichtöffentlichen Teil zu beraten  
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig  
 
Es liegt ein Antrag der FDP-Fraktion zum Thema Garagen in der Lindenstraße 5 vor. 
Herr Osterhoff stellt den Antrag:  
TOP 5 in den nichtöffentlichen Teil zu TOP 12.1 zu verlegen.  
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig 
 
Ebenso wird der Antrag der FDP-Fraktion zum Neubau von Garagen auf Antrag von 
Herrn Lütje in den nichtöffentlichen Teil verschoben und wird dort zusammen mit 
TOP 12.1 behandelt.  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig  
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
 Tagesordnung: 
 1.  Einwohnerfragestunde 

  

 1.1.  Lindenstraße 5 

  

 1.2.  Opn Toppeesch 

  

 1.3.  Hauptstraße L 106 

  

 1.4.  Boulentwiete/Einmündung Hauptstraße 

  

 1.5.  Anfrage Opn Toppeesch 

  

 2.  Bericht des Bürgermeisters und Anfragen 

  

 3.  Unterhaltungsarbeiten an den Regenrückhaltebecken/Sandfängen 
Vorlage: 643/2012/APP/BV 

  

 4.  Notwendige Sanierungen/Reparaturen an Gemeindestraßen im Jahre 2013  durch den 
Wegeunterhaltungsverband 
Vorlage: 664/2012/APP/BV 

  

 5.  Landesbetrieb Straßenbau und Verkehr meldet Hauptstraße (L 106)  im Sanierungspro-
gramm 2013 an 
Vorlage: 653/2012/APP/BV 

  

 6.  Opn Toppesch (westl. Stichweg) - Sanierung der Fahrbahnbefestigung / Niederschlags-
wasserableitung 
Vorlage: 660/2012/APP/BV 



- 3 - 

 

 7.   Energieeffiziente Straßenbeleuchtung - Sachstand / Abschlußbericht 
Vorlage: 661/2012/APP/en 

  

 8.  Almtweg Auffüllen/Sanierung der Bankette 
Vorlage: 663/2012/APP/en 

  

 9.  Antrag auf Einrichtung eines Verkehrsberuhigten Bereiches in der Bouhlentwiete 
Vorlage: 659/2012/APP/BV 

  

Protokoll: 

zu 1 Einwohnerfragestunde 
  
zu 1.1 Lindenstraße 5 
  

Ein Bürger äußert sich zum Thema Abriss der Garagen in der Lindenstra-
ße 5. Er empfindet den Abriss durch ein Fachunternehmen als zu teuer 
und empfiehlt, der Bauhof könnte diese Arbeiten mit Sicherheit erheblich 
billiger leisten.   

  
zu 1.2 Opn Toppeesch 
  

Ein Bürger äußert sich zum geplanten Straßenbau in der Straße Op’n 
Toppeesch. Er bemängelt, dass die geplante Mulde nicht funktionieren 
wird, da diese mit Sicherheit beparkt wird. Hinzu kommt die Problematik, 
dass viele Grundstücke auf die öffentliche Straße entwässern und hier die 
Wirkung von Niederschlagswasser noch verstärken.  

  
zu 1.3 Hauptstraße L 106 
  

Hier fragt ein Bürger nach, warum, obwohl die Straße vor einigen Jahren 
gemacht wurde  aber immer noch keine Markierung in der Mitte trägt.  
Herr Puttmann erläutert die Gründe für das Fehlen der Fahrbahnmarkie-
rung. Diese werden nach seiner Aussage innerörtlich seit einigen Jahren 
nicht mehr aufgebracht bzw. nur noch an besonderen Gefahrenpunkten.    
 

zu 1.4 Boulentwiete/Einmündung Hauptstraße 
  

Eine Nachfrage zur Beleuchtung in der Boulentwiete/Einmündung Haupt-
straße. 
Hier ist nach Aussage eines Bürgers der Fußgänger, der die Straße über-
quert, kaum erkennbar.     
 

zu 1.5 Anfrage Opn Toppeesch 
  

Eine Bürgerin erläutert, dass nach ihrem Kenntnisstand der Schmutzwas-
serkanal in den kommenden 2 Jahren einer Sanierung bedarf. Der Proto-
kollführer als Sachbearbeiter erläutert der Einwohnerin, dass der 
Schmutzwasserkanal nur partiell einige Schäden hat, die aber durch einen 
Inliner zu reparieren sind.  
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zu 2 Bericht des Bürgermeisters und Anfragen 
  

Herr Banaschak berichtet, dass zur Sitzung des Umweltschusses zu Fra-
gen der Deponie man gerne vom Land oder Kreis hätte jemanden eingela-
den. Leider hatten Herr Thun und Herr Tober andere Termine bzw. waren 
verhindert, aber auch vom Land hatte kein Ministeriummitarbeiter Zeit an 
der Umweltausschusssitzung teilzunehmen.  
Herr Banaschak schlägt vor, zum Umweltausschuss im November 2012 
die entsprechenden Personen einzuladen, um einen Sachstandsbericht 
aus erster Hand zu erhalten.  
 
Herr Puttmann erläutert kurz die Vorgänge im Zusammenhang mit dem 
Abbruch von Krögers Gasthof. Der Protokollführer gab hier noch einige 
zusätzliche Details bekannt. Nach Ansicht von Fachleuten wird der Ab-
bruch sehr dilettantisch von dem beauftragten Unternehmen durchgeführt. 
Aus diesem Grunde musste zwischendurch die Baustelle auch schon still-
gelegt und die Straße Friedrich-Wilhlem-Pein tagelang voll gesperrt wer-
den.  

  
zu 3 Unterhaltungsarbeiten an den Regenrückhaltebecken/Sandfängen 

Vorlage: 643/2012/APP/BV 
  

Nach kurzer  Beratung über die erforderlichen Maßnahmen stimmt der 
Bauausschuss über den folgenden Beschluss ab:      
 
 

 Beschluss: 
Der Bauausschuss empfiehlt, alle vier Maßnahmen insgesamt auszu-
schreiben. Die Durchführung der Maßnahmen hat so zu erfolgen, dass 
gemäß Rechnungslegung im Jahre 2012 keine Kosten über 38.000 € kas-
senwirksam werden. Die Maßnahmen werden beschränkt ausgeschrieben.  
 
einstimmig beschlossen 
Abstimmungsergebnis: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0   

 

  
zu 4 Notwendige Sanierungen/Reparaturen an Gemeindestraßen im Jahre 

2013  durch den Wegeunterhaltungsverband 
Vorlage: 664/2012/APP/BV 

  
In diesem Jahr hat die Meldung an den Wegeunterhaltungsverband Pin-
neberg für Unterhaltungsarbeiten an den gemeindlichen Straßen im Jahre 
2013 zu erfolgen. Von der Verwaltung wurde in der Sitzungsvorlage eine 
Aufstellung der zu reparierenden Straßen eingefügt. Aus der FDP-Fraktion 
wurde ebenfalls eine Liste mit Schäden an verschiedenen Straßen einge-
reicht. Im Ausschuss wurde kritisiert, dass in der Vergangenheit bei ein-
zelnen Wurzelaufrissen nicht ausreichend nachhaltig gearbeitet wurde. Es 
sind partiell schon wieder Wurzelaufbrüche an gleicher Stelle festzustellen.  
Nach kurzer Diskussion kommt der Ausschuss überein, dass folgende 
Straße dem Wegeunterhaltungsverband gemeldet werden sollen:  
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Ein Teilstück des Unterglinder Weges wegen Netzrissen und Fehlstellen in 
der Deckschicht, die Spurbahn Richtung Haselauer Moor muss an einigen 
Stellen ausgebessert werden, im Schäferhofsweg ab Holzhalle bis Ende 
der Reitanlage ist die Decke sehr schadhaft und zu guter Letzt an der 
Ecke Rissener Weg/Waldkindergarten ist die Decke mindestens zu flicken. 
Die übrigen aufgeführten Straßen werden ohne Wertung an den Wegeun-
terhaltungsverband gegeben.  
 
Der Bauausschuss setzt sich dafür ein, dass von jeder Fraktion ein Mit-
glied an der Befahrung durch den Wegeunterhaltungsverband teilnimmt. 
Die Verwaltung wird den Wegeunterhaltungsverband dieses mitteilen.  
 
Über die vorstehend beschriebene Verfahrensweise wird abgestimmt:    

  
 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 5 Landesbetrieb Straßenbau und Verkehr meldet Hauptstraße (L 106)  

im Sanierungsprogramm 2013 an 
Vorlage: 653/2012/APP/BV 

  
Der Landesbetrieb Straßenbau und Verkehr hat die Hauptstraße in Appen 
im Sanierungsprogramm 2013 angemeldet. Vom Landesbetrieb wurde ein 
kurzer Fragenkatalog an die Gemeinde Appen gegeben mit der Bitte, die-
sen nach Möglichkeit zu beantworten. Aus Sicht der Verwaltung wurden zu 
den gestellten Fragen Überlegungs- und Sachverhalte dargestellt. 
 
Nach reger Diskussion gibt es noch einige weitere Punkte, die der Ge-
meinde Appen wichtig erscheinen. So kommt aus dem Ausschuss die An-
regung, in der Ortsdurchfahrt einen volloptimierten Asphalt einzubauen, 
um so den Verkehrslärm zu reduzieren.  
Des Weiteren soll der Radweg an der Einmündung  Schäferhofsweg an 
die Hauptstraße verlegt werden. Zur Verbesserung der Verkehrssituation 
kann sich die Gemeinde auch gut einen Kreisverkehrsplatz an der Kreu-
zung Hauptstraße/Schäferhofsweg vorstellen. An einigen Überwegen sind 
nach Ansicht des Bauausschusses einige Bordsteine noch zu hoch. Nach 
Möglichkeit sollen diese bündig eingebaut werden.  
Weiterhin schlägt  die Gemeinde vor, den Radweg auf der Südseite der 
Hauptstraße zu erneuern.  
 
Der Bauausschuss beschließt beide Beschlussvorschläge (a und b) mit 
den zusätzlichen Inhalten volloptimierter Asphalt, Erneuerung des Radwe-
ges, Verlegung der Radwegfurt an die Hauptstraße und Absenkung der 
Bordsteine. Die Verwaltung wird beauftragt, hieraus die entsprechenden 
Antworten zu formulieren.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0   
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zu 6 Opn Toppesch (westl. Stichweg) - Sanierung der Fahrbahnbefesti-

gung / Niederschlagswasserableitung 
Vorlage: 660/2012/APP/BV 

  
Über die vorliegende Beschlussvorlage zur Sanierung der Fahrbahnbefes-
tigung und Niederschlagswasserableitung in der Straße Opn Toppeesch 
wird ausgiebig beraten. Der Bauausschuss legt Wert darauf, dass die vor-
gesehene Mulde auf der Südseite sowohl zur Versickerung geeignet ist als 
auch das Beparken möglich macht. Die vorgesehenen Notabläufe sind so 
zu bemessen, dass das anfallende Niederschlagswasser sicher abgeleitet 
wird. Die Verwaltung wird mit denjenigen Bürgern Kontakt aufnehmen, de-
ren Auffahrten auf die Straße entwässern und hier die Situation bei starken 
Niederschlägen noch verstärken.  
 
Über den folgenden Beschlussvorschlag wird abgestimmt:  
 
Der Bauausschuss empfiehlt, die Maßnahme – wie von der Verwaltung 
vorgeschlagen – in diesem Jahr umzusetzen. Die Finanzierung soll aus 
dem Deckungsring bauliche Unterhaltung erfolgen.     

  
 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 7  Energieeffiziente Straßenbeleuchtung - Sachstand / Abschlußbericht 

Vorlage: 661/2012/APP/en 
  

Der Abschlussbericht der Verwaltung zur energieeffizienten Straßenbe-
leuchtung wird zustimmend zur Kenntnis genommen.  

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 8 Almtweg Auffüllen/Sanierung der Bankette 

Vorlage: 663/2012/APP/en 
  

Der Bericht zum Almtweg hinsichtlich Auffüllung der Bankette wird zu-
stimmend zur Kenntnis genommen.     

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 9 Antrag auf Einrichtung eines Verkehrsberuhigten Bereiches in der 

Bouhlentwiete 
Vorlage: 659/2012/APP/BV 

  
Über den Antrag auf Einrichtung eines verkehrsberuhigten Bereiches in 
der Bouhlentwiete wird beraten. Anlieger haben hier einen Antrag gestellt. 
Dieses vor dem Hintergrund, dass Kraftfahrzeuge der Besucher, die Liefe-
ranten und teilweise auch Anwohner meistens viel zu schnell diese Straße 
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befahren. Spielende Kinder würden vom Fahrzeugführer kaum wahrge-
nommen werden.  
 
Aus der Stellungnahme der Verwaltung ist zu entnehmen, dass für den 
verkehrsberuhigten Bereich laut Verwaltungsvorschrift ein niveaugleicher 
Ausbau der Straße erforderlich ist. Das bedeutet, dass kein Gehweg vor-
handen sein darf. Eine Genehmigung durch den Kreis Pinneberg ist frag-
lich.  
 
Über folgenden Beschlussvorschlag wird abgestimmt:  
 
Der Bauausschuss der Gemeinde Appen beschließt, einen Antrag beim 
Kreis Pinneberg auf Errichtung eines verkehrsberuhigten Bereichs in der 
Straße Boulentwiete zu stellen. Zugleich beschließt der Bauausschuss der 
Gemeinde Appen, keine baulichen Maßnahmen im Bereich der Straße und 
des Gehweges zu ergreifen.    

  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 21.09.2012 

 

 
   

(gez. Stefan Puttmann) 
Vorsitzender 

Herr 
Herr 

(gez. Uwe Denker) 
Protokollführer 
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